

**Einfache Anfragen**

2016-668

321 050.63 Planung + Baubewilligungen; Raumplanung; Überbauungsordnungen Busswil

Bau + Planung

**Bahnhof Busswil; Arbeiten am Perron**

**Bühler Hans Ulrich, SP:** Der Redner hat sich bereits mehrmals zur Situation Bahnhof Busswil geäussert. Der Redner hat festgestellt, dass Bauarbeiten am Perron vorgenommen werden. Der Schaltposten wurde bereits verschoben. Bei früheren Abklärungen betreffend einer Rampe, wurde mitgeteilt, dass das Perron auf dieser Höhe verbreitert werden muss. Der Redner möchte wissen, ob der GR Kenntnis davon hat.

**Christen Rolf, Gemeinderat, BDP:** Dem Redner ist nicht bekannt, welche Arbeiten momentan ausgeführt werden. Über den Bahnhof Busswil gibt es drei verschiedene Planungsgebiete. Einerseits will die Immobilien SBB auf der Ostseite zwei Parzellen überbauen und hat die Gemeinde Lyss um eine Überbauungsordnung angefragt. Dieses Gebiet ist eingezont und das Vorhaben möglich. Die SBB wird das Vorhaben erarbeiten unter der Mithilfe der Abteilung Bau + Planung, welche jeweils an den Sitzungen dabei sein wird. Die Personenunterführung (Bahnhofstrasse – Länggasse – Riedli zusammen mit einer Rampe, werden gemeinsam mit der SBB geplant und durchgeführt. Die neue Strategie der SBB sieht vor, dass eine Verbreiterung des Perrons nicht nötig sein wird. Die einfahrenden Züge Richtung Bern Biel und umgekehrt, werden versetzt voneinander stehen. Dieses Vorhaben hat den positiven Effekt auf den Passagierverkehr und auf die Verbreiterung des Perrons kann verzichtet werden und schafft Platz für eine Rampe. Die Gemeinde Lyss hat am 13.09.2016 die nächste Sitzung zusammen mit den SBB. Der Redner ist zuversichtlich, dass bereits früher eine vernünftige Lösung gefunden werden kann. Das Ziel ist, bis Ende Jahr eine Machbarkeitsstudie vorweisen zu können. Die dritte Planung betrifft das Areal auf der Westseite (Park and Ride). Dort wird auch die neue Unterführung erschlossen. Der Platz wird zu einem Dorfplatz umgestaltet und darauf geachtet, dass auch die Busse dort halten können. Der Redner möchte immer noch den Bus aus Schnottwil, welcher in Richtung Lyss fährt über Bütigen – Busswil Bahnhof – Lyss Bahnhof leiten. Somit könnten mehr Passagiere transportiert werden, als wenn der Bus durch's „Grüne“ fährt. Falls dies einmal so eintreffen sollte, wird in Busswil auch eine Haltestelle benötigt. Die Arbeitsgruppe ist daran, das Vorhaben zu erarbeiten. Aeschlimann Thierry aus dem GGR ist bei dieser Arbeitsgruppe dabei. Der Redner hofft, dass er bis Ende Jahr mit konkreteren Ideen und Plänen vorsprechen kann.

